

kambing/domba dan sapi yang dibeli oleh pengunjung (pembeli) tersebut disembelih dan disalurkan oleh mitra Kampoeng Ternak Nusantara Dompot Dhuafa wilayah Jawa Timur ke daerah-daerah terpencil yang tersebar di seluruh wilayah Jawa Timur. Dan penyembelihan pun dilakukan oleh mitra Kampoeng Ternak Nusantara Dompot Dhuafa sebagai wakil dari pembeli (pemilik hewan kurban).²

Dompot Dhuafa juga tidak hanya bekerjasama dengan PT. Trans Retail Indonesia (Transmart Carrefour), akan tetapi Dompot Dhuafa Jawa Timur juga bekerjasama dengan RS. Haji Surabaya dengan membuka conter di RS. Haji Surabaya. Tidak jauh berbeda dengan jual beli hewan kurban di Transmart Carrefour, kerjasama dengan RS. Haji ini hanya sebatas pada penyediaan tempat jual beli hewan kurban dengan pembeli saja, sedangkan untuk penyaluran dari program Tebar Hewan Kurban ini, pihak RS. sepenuhnya menyerahkan kepada Dompot Dhuafa.

Dalam praktiknya, jual beli di RS. Haji tidak jauh berbeda dengan Transmart Carrefour. jual beli tersebut dilakukan oleh *foundraiser* Dompot Dhuafa dengan cara menawarkan kepada pengunjung RS. Haji Surabaya dengan menyebutkan spesifikasi hewan kurban. Mekanisme pembayaran dalam jual beli hewan kurban di RS. Haji Surabaya berbeda dengan jual beli di PT. Trans Retail Indonesia (Transmart Carrefour). Pembayaran tidak dilakukan melalui kasir atau bagian administrasi Rumah Sakit, melainkan pembayaran dapat dilakukan

²Noer Kholis selaku *Foundraiser* Tebar Hewan Kurban Dompot Dhuafa Jawa Timur, *Wawancara, Surabaya*, 5 Desember 2014.

Dengan berasaskan kepercayaan, hewan kurban tersebut di sembelih oleh mitra Dompot Dhuafa Jawa Timur yang tersebar di seluruh wilayah Jawa Timur. Hewan kurban tersebut sesuai dengan syarat barang pesanan (*muslam fiḥ*) dalam jual beli pesanan (*baī' as-salām*). Jual beli *salām* ini hukumnya dibolehkan, selama ada kejelasan ukuran, timbangan dan waktunya ditentukan.

Muḍārabah menurut ahli fiqh merupakan suatu perjanjian dimana pemilik modal menyerahkan modalnya kepada pekerja (pedagang) untuk diperdagangkan, sedangkan keuntungan dagang itu dibagi menurut kesepakatan bersama. Apabila terjadi kerugian dalam perdagangan tersebut, kerugian ini ditanggung sepenuhnya oleh pemilik modal.¹⁰

Akad *muḍārabah* pada jual beli hewan kurban di Dompot Dhuafa Jawa Timur sudah sesuai dengan rukun dan yaitu orang yang berakad (*ṣāḥib al-māl dan muḍārib*), modal, keuntungan, kerja dan akad. Akan tetapi keuntungan Dompot Dhuafa sebagai *ṣāḥib al-māl* yaitu hanya kesediaan peternak untuk menjual hewan kurban hasil kelolaannya kepada pembeli hewan kurban di Dompot Dhuafa Jawa Timur. Karena tujuan inti dari Kampoeng Ternak Dompot Dhuafa adalah melakukan pengembangan peternakan untuk melahirkan hewan ternak sehat dan pemberdayaan peternak dhuafa. Dompot Dhuafa juga tidak mengambil atau meminta *nisbah* dari program ekonomi pembiayaan mikro syariah kepada peternak dhuafa. Sedangkan syarat-syarat pada akad *muḍārabah* sudah sesuai dengan hukum Islam.

¹⁰Abdul Aziz Dahlan, *Ensiklopedi Hukum Islam*, Jilid 4 (Jakarta: Ichtiar Baru van Hooven, 1996), 1196.

